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Sonia urquieTa: la inSPeCTora 
regalona de loS eSTudianTeS 
del Parroquial

34 AÑOS AL SERVICIO EN LA EDUCACIÓN

“Los alumnos, los más 
pequeños, creen 
que yo vivo en el 
colegio”, relata la 

inspectora y monitora del taller de 
baloncesto del Colegio Parroquial, 
Sonia Urquieta. Y no podría ser de 
otra manera, considerando que 
a las 8:20 abre las puertas del 
establecimiento y las cierra a las 
19:30 horas, cuando emprende 
camino a su casa para descansar y 
reponer fuerzas para el otro día. Y 
así lleva 34 años.

Esta madre, nacida el 7 de 
diciembre del 1961 en Corral 
Quemado, comenzó trabajando de 
auxiliar de servicios en la Escuela 
N°2, posteriormente en la Escuela 
N°3, que pasó a llamarse Padre 
Claret. “Y ahí comencé. Ahora soy 
inspectora y me llevo de maravilla 
con los alumnos, porque siempre 
les estoy tirando su tallita. Creo 
que ellos me aprecian mucho. De 
lo contrario no llevaría toda una 
vida aquí”.

La señora Sonia Urquieta, que 
vive en el Barrio Matadero, afirma 
que jamás ha tenido problemas 
con los estudiantes, ya sea en el 
patio o en los entrenamientos, 
porque “siempre voy con la talla y 
las historias para que los niños se 
rían. Nunca tan grave. Además, he 
aprendido su idioma y nos llevamos 
muy bien”.

EL DEPORTE

Además de hacer respetar 
las reglas con una sonrisa, la 
inspectora les enseña el A-B-C 
del baloncesto a los niños y niñas 
del Colegio Parroquial, que este 
año comenzó a darle un gran 
impulso a solicitud de la directora 
“Aquí estoy, retomando un deporte 
que practicaba en los años 90. Lo 
importante, además de aprender 
y ganar, es que los estudiantes 
tengan valores, utilicen de buena 
manera las redes sociales, además 
de botar el estrés”, sostiene la 
asistente de la educación.

La monitora destaca que hay 40 
basquetbolistas, que van desde el 
cuarto básico al 4° de enseñanza 
media, y practican los lunes y 
miércoles, desde las 17:00 a 
18:45 horas. “Eperamos que 
con el transcurso de los días se 
vayan sumando más, porque es 
importante practicar deportes. Por 
ahora solo estamos aprendiendo y 
pronto comenzaremos a competir. 
Desde ya, tenemos un desafío con 
una escuela de Las Compañías. Y, 
lo más importante, clasificamos 
directo al Provincial de baloncesto, 
donde jugarán Vicuña, Coquimbo, 
La Serena y Andacollo”.

El Colegio Parroquial irá al 
Provincial con dos equipos: sub 

14, damas y varones, y “serán 
nuestras primeras armas de juego, 
además de defender al colegio y a 
la comuna de Andacollo. Así que 
iremos a participar y ganar, así les 
digo a los niños y las jóvenes”.

Sonia Urquieta fue monitora 
de Prodemu, (Promoción de 
Desarrollo de la Mujer) a comienzo 
del 2000, cuando hizo cursos 
polideportivos y “me dieron el 
diploma de monitora.  No fue 
problema hacer esos cursos, 
porque el deporte me apasiona. Si 
hasta tenis de mesa he jugado”.

Pero no sólo de baloncesto vive 
Sonia Urquieta, porque afirma 
que “he jugado toda la vida a la 

La inspectora 
del Colegio 
Parroquial, 
Sonia Urquieta, 
junto sus nietas 
regalonas.

La pelotita no tiene secretos para Sonia Urquieta.
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La oriunda de Corral Quemado 
también es monitora de baloncesto

pelota. Sí, desde chica. Claro está, 
que antes era mal mirado que una 
mujer jugara a la pelota, pero eso 
ya es pasado. En esos tiempos la 
pelota era mi amiga, me buscaba. 
Tenía buena técnica y me lucía de 
delantera, además que he jugado 
casi en todos los equipos de la 
comuna. Ahora estoy en la Católica 
mostrando mis virtudes”. 

La inspectora y monitora de 
baloncesto terminó el 4° de 
enseñanza media en el SEIA de 
Andacollo hace unos cinco años 
y “cuando recibí el diploma, fue 
un gran orgullo, especialmente 
para mi hija, madre de unas lindas 
mellizas, a las que voy a ver los 
fines de semana a La Serena”.



Karla en un descanso de los estudios, piano y vóley.

La talentosa joven deleitando con su música
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Karla PinTo deSTaCa 
en la eSCuela de 
TalenToS a TravÉS de 
Su verSaTilidad

A SUS 15 AÑOS

!Juventud, divino tesoro…! Al igual 
que Rubén Darío en su poema 
“Canto de vida y esperanza”, 
la señora Rosa Valenzuela, 

humildemente, aplaude y destaca a su hija 
Karla Pinto, de 15 años que brilla en los 
estudios, en el deporte y en la música clásica, 
especialmente en el piano. 

La joven, que está en 1° de enseñanza 
media del Colegio Parroquial, sonríe al 
contar que cuando su madre le pide que le 
ayude a realizar los quehaceres de la casa, 
especialmente ordenar su pieza. Reclama 
un rato y luego pone la música y bien fuerte. 
Nada de reggaetón, cumbias ranchera y 
menos K-Pop. Suenan fuerte la Sinfonía N°9 
y Sinfonía N°5 de Ludwig van Beethoven, 
y también la Marcha Turca y las Bodas de 
Fígaro, de Wolfgang Amadeus Mozart. “Así, 
simplemente. Ella es un poco diferente”, dice 
su madre, quien destaca que su regalona es 
un tanto dispersa.

“No sé si soy tan dispersa, como me dice 
mi mamá, pues tengo un 6,9 de promedio, 
toco piano y juego vóley. Seguramente es 
porque aún no tengo claro qué estudiaré en la 
univeridad”, dice. “Ah, si no soy matea. Buena 
alumna, sí. Además, tengo compañeros que sí 
son secos, no bajan del 7”.

Karla se sienta en su piano a tocar la pieza 
“Recuerdo”, del pianista chileno Enrique 
Soro, que deberá interpretar en la facultad 
de música de la Universidad de Talca, 
cuando “viajemos con el taller de música de 
la Escuela de Talentos. Ah, por cierto, ahí 
conocí los pianos de cola, que en Andacollo 
no hay, y será el tercer año que iremos al sur, 
ya que viajamos en agosto. Ojalá algún día 
tenga piano de cola, ahí sí que será un sueño 
cumplido”.

ENTRE LA MÚSICA Y EL DEPORTE

Lleva cinco años aprendiendo los secretos 
del piano en el taller y afirma que “fue un 
amor a primera vista”. Le gustaba el sonido 
y observarlo. Pero hasta antes de eso, solo 
escuchaba la música de su papá y nada de 
instrumentos, menos música clásica, “pero 
algo se prendió en mi cerebro y ahí comenzó 
todo. Ya llevo cinco años y tres profesores me 
han enseñado: Nicolás, Ignacio y Sapiains, Con 
ellos he aprendido a leer partituras y aquí estoy 
feliz. No sé hasta cuándo y tampoco sé si esta 
será mi carrera, porque también me gustan las 
matemáticas, lo mismo que mi hermana mayor, 
que estudia astronomía en la universidad de La 
Serena; ella es mi gran espejo”.

Mientras cuenta su pequeña historia, se sienta 
frente al piano que tiene en su hogar y toca 
algunas piezas. Y, de inmediato aclara que sí 
tiene dedos para el piano al afirmar que en 
las presentaciones que ha realizado, le dicen 
que toca bonito.  “Ahora estoy interpretando 
a Ludwig van Beethoven y la Novena me 
emociona, especialmente la Oda a la Alegría”.

También se ríe al afirmar que en el deporte 
también destaca, pues los que me ven jugar 
“me dicen que soy buena en el vóley. Y, 
sinceramente, creo que soy buena, pero podría 

ser mejor”, relata la estudiante del Colegio 
Parroquial.

Aclara que el vóley es para relajarse y también 
hacía danza, pero “me retiré por falta de tiempo, 
ya que me gusta hacer cosas, pero no a medias. 
Si comienzo algo, tengo que darlo todo”.

Antes de irse a entrenar vóley, que hace todos 
los días de martes a viernes, porque el lunes 
asiste al taller de piano en la Escuela de Talentos 
Andacollinos, Karla afirma ser buena persona, 
optimista y constante “y me destaco en todo lo 
que hago, porque cumplo con los objetivos”.

El vóley le sirve para desestresarse 
un poco.

Prepara la pieza 
“Recuerdo” 
de Enrique 
Soro, que 
presentará en la 
universidad  de 
Talca, en el mes 
de agosto.
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PARA REALIZAR UNA TRONADURA, TECK CDA DEBE MONITOREAR LA DIRECCIÓN Y VELOCIDAD DEL VIENTO, 
LA QUE TIENE QUE SER SIEMPRE DE NORTE A SUR.

Con gran satisfacción el Cuerpo de 
Bomberos de Andacollo presentó 
a la comunidad su nuevo carro de 
emergencias Mercedes Benz, el que 

fue adquirido gracias a un proyecto presentado 
a los fondos concursables de la Comunidad 
Andacollina Teck (CAT). 

La iniciativa fue aprobada el año 2021 
convirtiéndose en el primer proyecto 
emblemático elegido mediante el proceso 
de votación ciudadana, lo que reafirma la 
importancia que la ciudadanía le otorga al 
trabajo que realiza el cuerpo de voluntarios.

Carlos Marín, superintendente de Bomberos 
de Andacollo, expresó su alegría por el hito, 
señalando que “estamos muy contentos con el 
nuevo carro que va a trabajar para la Tercera 
Compañía de El Manzano, viene a renovar un 
carro que es muy antiguo y cubrirá toda la ruta 
que es la subida hacia Andacollo”, afirmó el 
superintendente, quien además agradeció a la 
comunidad por su respaldo y a la Mesa CAT por 
otorgar los recursos.  

Por su parte, Roxana Espinoza, coordinadora de 
Relacionamiento Comunitario de Teck CDA, se 

Con evidente entusiasmo los integrantes de la Unión 
Comunal del Deporte, autoridades comunales, 
representantes de la Mesa CAT y deportistas, recibieron 
los nuevos vehículos que se adquirieron gracias al 

financiamiento CAT, instancia donde fueron bendecidos por el 
sacerdote David Quilodrán.

Este proyecto emblemático se centra en mejorar y enriquecer 
varios aspectos vitales de la comunidad, siendo su enfoque 
principal la adquisición de dos buses con capacidad para 23 
pasajeros cada uno, así como la compra de una minivan. Estos 
vehículos son esenciales para mejorar el acceso al transporte 
y facilitar la movilidad de los habitantes de la comuna, lo que 
contribuirá a fortalecer la conectividad y el bienestar de la 
comunidad en general.

Freddy Espinoza, presidente de la Unión Comunal del Deporte, 
explicó que “esto lo podrá ocupar toda la comunidad, las 
personas mayores, juntas de vecinos, previo a un calendario 
de organización, para que todos puedan beneficiarse de estos 
recursos de movilización. Para nosotros es muy importante el 

mostró satisfecho con la llegada del vehículo, 
expresando que “esta es una gran máquina 
que permitirá atender las emergencias que 
ocurran en la comuna y sectores aledaños. 
Tenemos una gran satisfacción que bomberos 
cuente con este equipamiento y esperamos 
que continúen presentando iniciativas que 
potencian su respuesta ante emergencias”. 

UNIDAD 4X4 CON TECNOLOGÍA DE PUNTA

El nuevo carro es un camión Mercedes 
Benz alemán, unidad multipropósito cuyo 
componente bomberil se ensambló en 
Portugal, aportando en la optimización de 
recursos y profesionalismo en la atención 
de emergencias, ya que cuenta con diversos 
avances tecnológicos para desarrollar dicho 
servicio.

El camión tiene una capacidad de unos 4 
mil litros de agua, que agilizará sin duda la 
operación ante alguna emergencia en ruta o 
siniestro en viviendas. Es 4×4 con guinche para 
8 mil kilos y su costo supera los $250 millones 
de pesos, de los cuales alrededor de $202 
millones dispuso la Mesa CAT y $50 millones la 
Junta Nacional de Bomberos de Chile.

trabajo de la Mesa CAT y habernos adjudicado este proyecto es 
un hito para la comuna y los deportistas andacollinos”.

En tanto Roxana Espinoza, especialista senior de Comunidades 
de Teck CDA y secretaria técnica de la Mesa CAT, sostuvo que 
“este proyecto fue adjudicado gracias a la votación popular 
que se realizó el año pasado. Para presentar los móviles 
realizamos una ceremonia simbólica muy importante donde 
participaron los dirigentes y deportistas que se beneficiarán 
con estos vehículos, estamos felices por ellos”.

FORTALECIMIENTO DEL DEPORTE COMUNAL

El proyecto recibió un amplio respaldo popular, adjudicándose 
alrededor de $300 millones que no sólo permitieron adquirir 
los vehículos, sino que también la compra de equipamiento 
e instrumentación para diversas organizaciones deportivas, 
servicios kinesiológicos y un taller de zumba, entre otros, 
promoviendo un estilo de vida activo entre los residentes y 
ofreciendo oportunidades para el desarrollo de habilidades 
físicas y la organización de eventos deportivos comunitarios. 

La unidad será destinada a la 
Tercera Compañía de El Manzano, 
que atiende la ruta D51 y D43 
hasta el sector de Las Cardas en 
Coquimbo.

A SUS 15 AÑOS
CuerPo de bomberoS de 
andaCollo reCibe nuevo 
Carro de emergenCiaS

unión Comunal 
del dePorTe CuenTa 
Con nuevoS 
vehíCuloS Para el 
TranSPorTe de SuS 
dePorTiSTaS

La organización se 
adjudicó el proyecto 
“Potenciando a la 
familia deportiva de 
Andacollo” a través del 
proceso de participación 
ciudadana de los fondos 
concursables de la Mesa 
Comunidad Andacollina 
Teck (CAT) 2023.
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ConCluye 
eXiToSamenTe 
el reTiro 
del relave 
urbano 
WhiTTle en 
andaCollo

Tras casi 5 meses de trabajos, Teck Carmen 
de Andacollo (CDA) dio término al retiro 
del Relave Urbano Whittle en Andacollo, 
pasivo ambiental abandonado producto 

de la minería de los años 50 y cuya extracción 
permitió recuperar más de 0,6 hectáreas de terreno 
colindante a sectores poblados de la ciudad.

Las labores se iniciaron oficialmente en enero 
pasado con la ceremonia de primera palada, hito 
en el que estuvo presente la ministra de Minería, 
Aurora Williams. Tras meses de prolijo trabajo, 
liderado por Teck CDA y ejecutado por la empresa 
Andacollina Rentamaq, se logró retirar cerca de 
36 mil toneladas de material contaminado y la 
reposición de la carpeta vegetal en el sector.

Angélica Cabrera Mix, gerenta general Teck 
Carmen de Andacollo, explicó que tras concluir 
este proceso se iniciarán las gestiones para 
traspasar el terreno al municipio para que puedan 
desarrollar en el lugar una iniciativa sustentable 
y de interés para la comunidad. “Esta es una 

instancia que nos llena de orgullo en Teck, que 
comenzó con un compromiso ambiental voluntario. 
Marcamos el inicio del retiro con la presencia de la 
ministra de Minería, Aurora Williams, y al término 
recibimos a la ministra de Medio Ambiente, Maisa 
Rojas, a quien le transmitimos que esta labor se 
concretó sin incidentes o lesiones a personas o al 
medio ambiente y en diálogo permanente con la 
comunidad y las autoridades locales”, destacó la 
ejecutiva.

Para el retiro de este macizo de 18 metros de altura, 
se empleó a cerca de 40 personas, entre personal 
de Teck y de empresas contratistas, y requirió más 
de 2.500 viajes de camión para trasladar el material 
del relave y confinarlo, según indicación de la 
autoridad, en instalaciones de Teck CDA. 

El retiro del relave urbano Whittle fue parte de un 
compromiso ambiental voluntario asumido por Teck 
Carmen de Andacollo en el marco de la aprobación 
de su Declaración de Impacto Ambiental (DIA) para 
la Continuidad Operacional del proyecto Hipógeno.

Las labores destacaron por 
su prolijidad en términos 
ambientales y de seguridad, 
así como también por las 
coordinaciones permanentes 
con la comunidad y autoridades 
locales.



NOTICIAS
DE ANDACOLLO

EL SERVICIO DE BARRIDO Y ASPIRADO DE LAS CALLES DE ANDACOLLO SE REALIZA DE MANERA PERMANENTE, ESTO 
COMO PARTE DEL COMPROMISO DE TECK CON EL PLAN DE DESCONTAMINACIÓN ATMOSFÉRICA DE ANDACOLLO.

univerSidad de la Serena ImParTió Charla 
Sobre aSTroTuriSmo en andaCollo

alumnoS de báSiCa 
aPrendieron TÉCniCaS 
del fanzine y SuSurro 

agruPaCión CulTural 
Cullu anTa y la 
mediCina anCeSTral

INCENTIVANDO EL DESARROLLO DEL TURISMO LOCAL

TALLERES ITINERANTES EN ESCUELAS LOCALES

LA MEDICINA ALTERNATIVA

El acercamiento del conocimiento científico 
hacia la comunidad fue uno de los 
objetivos del proyecto “Astronomía cultural 
para la promoción del Astroturismo”, que 

se desarrolló en el edificio consistorial y donde 
representantes del Departamento de Astronomía 
de la Universidad de La Serena (ULS) impartieron 
charlas a estudiantes de la Escuela Patricio Lynch 
y Liceo Pedro Regalado Videla.

El proyecto, que fue financiado por el Fondo 
de Innovación para la Competitividad 2022 del 
Gobierno Regional, puede ser utilizado para 
el desarrollo del turismo local, la educación 
y el acercamiento a la astronomía, destacó la 
presidenta de Astronor, Andrea Castillo, quien 
apoyó la realización y lleva dos años trabajando 
en potenciar el proyecto de astronomía cultural 
facilitando el acercamiento a la comunidad e 
individualizar a las personas idóneas para esto. 
La idea es seguir trabajando para apoyar este tipo 
de proyectos en Andacollo” , explicó la divulgadora 
científica.

El proyecto consiste en levantar información a nivel 
etnológico, es decir, el estudio de la diversidad 
cultural de los seres humanos y arqueológico del 
conocimiento astronómico local. Se espera que 
la iniciativa científica presente sus resultados 
oficiales en el segundo semestre de este año.

Si la montaña no va a Mahoma… 
Ese dicho la encargada de la 
biblioteca municipal y docente, 
Cecilia Aguirre, lo tiene muy claro. 

Por tanto, si los niños no van a las salas en 
busca de un libro, ella toma sus artefactos 
y emprende camino a las escuelas a 
motivar a los estudiantes y a enseñarles 
las técnicas del fanzine y el susurro, en 
talleres que se realizan en un bloque.

Y los alumnos de 8° básico de la Escuela 
Nuestra Señora del Rosario recibieron a 
la docente para trabajar en la creación 
de un fanzine, donde los alumnos se 
convierten en una editorial al crear en 
una hoja un librito. En esta ocasión fue 
el cuento Atrapa Sueño, que creó el 
diseñador Pedro Bordones, y que los 
niños escuchan y luego crean el fanzine. 
“Fue una experiencia muy novedosa 
para los niños y niñas, la profesora y la 
directora quedaron encantadas”.
  
Cecilia Aguirre también llevó un taller a 
la escuela Patricio Lynch, donde trabajó 
con un 4° básico con la modalidad del 
“susurro”. Ahí los estudiantes crean 
un pequeño tubo y luego de escuchar 

La enseñanza de prácticas medicinales 
mediante yerbas, la fabricación de 
ungüentos y aceites naturales fue 
parte del taller de medicina ancestral 

que organizó la agrupación Cullu Anta gracias 
a la adjudicación de un proyecto de la Mesa 
CAT. 

El taller que fue con certificación una vez 
finalizado el curso que tuvo una duración de 
tres semanas, se efectuó los días miércoles y 
jueves de 9 a 13 horas, en la sede del Sindicato 
de Mineros Pirquineros de Andacollo, donde 
también se está efectuando el taller de telar 
Mapuche.

La realización del taller, que fue votado  
para ser financiado por la Mesa CAT, fue 
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Estudiantes de la Escuela Patricio Lynch y Liceo Pedro 
Regalado Videla están cada día más comprometidos 
con el estudio de la astronomía.

Cecilia Aguirre,  
encargada de 
biblioteca, seguirá 
enseñando y 
motivando  la lectura 
en los estudiantes.

Los próximos 
talleres serán 
sobre comida 
ancestral y 
orfebrería

un cuento, se lo susurran al oído a otro 
alumno.  

“Fue muy entretenido realizar los talleres 
del fanzine y susurro, que replicaremos 
en otras escuelas”, indicó la docente 
Cecilia Aguirre, quien resaltó que a la 
biblioteca le llegaron 150 libros nuevos, 
de todas las temáticas y para todos los 
gustos. “Fuimos la biblioteca beneficiada 
de la región por siempre estar 
motivando a la lectura, por tener visitas 
guiadas y el club de lectura. Además, 
en el mes de agosto realizaremos un 
encuentro Internacional de escritores. 
Es decir, siempre estamos trabajando e 
incentivando el amor por los libros”.

destacado por los asistentes, debido a 
que “este tipo de enseñanza provienen 
de generaciones ancestrales, quienes 
trabajan las curaciones y enfermedades a 
través de las propiedades de las hierbas”, 
dijo la presidenta de la agrupación, Romina 
Cortés,

Las personas que asistieron, aprendieron 
qué son las “enfermedades del pueblo”, 
como es el “empacho” y de cómo tratarlas, 
también de las características de las yerbas, 
dónde y cómo poder sacarles beneficios.

La realización de este taller no es lo único, 
puesto que en carpeta la agrupación tiene 
la realización del taller de comida ancestral 
y la orfebrería.
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bomberoS Celebraron Su CumPleañoS 
y llegada de un flamanTe Carro
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Teck CDA dispone de canales directos para recepcionar opiniones, reclamos o sugerencias:
   Linea gratuita 800 58 00 22 comunidades.cda@teck.com

El Superintendente de Bomberos, Carlos Marín, y uno de sus 
carros más tecnológico.

El flamante carro tendrá como base la 3ra Compañía El Manzano.

Niños y niñas sueñan con ser 
bomberos desde temprana edad.

La capacitación de los voluntarios son cada día es más exigente 
y, por lo mismo, están mejor preparados.

Comunidad Somos Todos
Andacollo, tierra de fe, minería y astronomía 07

Superintendente 
Carlos Marín 
afirma que cada 
día están mejor 
preparados en lo 
tecnológico como 
en lo humano.

“En caso de emergencias, estamos 
aptos en lo tecnológico y 
capacidad humana, más ahora 
con un nuevo carro”, afirma el 

superintendente de Bomberos de Andacollo, 
Carlos Marín, quien junto a 90 voluntarios de 
las tres compañias de la comuna festejaron 
56 años de existencia, el Día Nacional del 
Bombero y, especialmente, la llegada del tan 
esperado Mercedes-Benz Arocs, adjudicado 
gracias a un proyecto de la Mesa Comunidad 
Andacollina Teck (CAT).

Las actividades de los voluntarios de Andacollo 
se iniciaron el martes 11 de junio, día oficial de 
su aniversario y que festejaron el 29, en el Día 
Nacional del Bombero. Y, como es habitual, 
las actividades se iniciaron con una misa y una 
romería al cementerio. Luego, se toca la sirena 
a la medianoche.

Carlos Marín, quien ocupará el cargo de 
superintendente durante dos años, indicó que 
durante mucho tiempo esperaron el flamante 
carro que fue aprobado por los Proyectos CAT 
y que “nos adjudicamos hace dos años, pero 
recién llegó el 15 de mayo al país. Y la demora 
fue por todas las inspecciones que se deben  
realizar al ingresar al territorio”.

El carro, que irá a la 3ª Compañía de Bomberos 
de El Manzano y también cubrirá El Peñón, 
la subida a Andacollo y los alrededores, fue 
bautizado en una pequeña ceremonia en el 
frontis del cuartel general,

ADELANTOS

Carlos Marín Araya, de 44 años, y 28 años como 
voluntario, afirma que este año se concluyeron 
temas  pendientes del periodo anterior, como 
un galpón grande para guardar el carro de 
bomba tanque. “Se está construyendo un pañol 
para guardar  los artefactos de los bomberos. 
En suma, una bodega bien implementada 
y abastecida, además se comenzará 
arreglar la casa de la cuartelera, donde la 
madera del segundo piso está muy dañada 
y se reemplazará por una losa de cemento, 
mejorando su estructura”.

Luego de la llegada del carro Mercedes-Benz 
Arocs, los voluntarios apurarán la llegada de 
una camioneta de rescate minero, que es un 
proyecto de muchos años, que tiene  un costo 
de 60 millones de pesos que aprobó el Gobierno 
Regional. “Pero ahora con el alto costo de la 
vida,  el vehículo también aumento de valor el 
que bordea  los 120 millones”, afirma Carlos 
Marín, quien aclara que se ha demorado por el 
cambio de marca.

En todo caso, el Gobierno Regional aportó 60 
millones y la Junta Nacional de Bomberos 
aporta la otra mitad y ahora sólo se espera la 
llegada. “El proceso ha sido largo y  van ocho 
meses de tramitación. Ojalá pronto tengamos 
la camioneta aquí para beneficiar a la 
comunidad, pues tenemos un alto desempeño 
en las emergencias, tanto en lo tecnológico 
como en la capacidad humana”.
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laS PequeñaS eSTrellaS de 
andaCollo fem Comienzan a brillar 

TRES SERIES EN LA LIGA REGIONAL 
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La quinta fecha 
se disputó en el 
Estadio Wilfredo 
González gracias a la 
adjudicación de un 
proyecto de la Mesa CAT

No solo lindos goles, también 
mucha destreza con el balón 
están mostrando las integrantes 
de Andacollo FEM que están 

disputando la Liga PPK de la Región de 
Coquimbo. Ahí, las nuevas estrellas de 
fútbol de la comuna ya comienzan a decir: 
“Cómo vas a saber lo que es la amistad si 
nunca devolviste una pared”, tal cual lo decía 
un viejo futbolista argentino.

Y es cierto, semana por medio las niñas 
y jóvenes de la Sub 11, sub 13 y sub 15 de 
Andacollo FEM, que ya suman unas 50 
jugadoras, comienzan a saber lo que es la 
verdadera amistad, especialmente cuando a 
una compañera la derriban o cuando pierde 
“un gol cantado”. Y estas jovencitas van por 
el camino correcto, gracias a su talento le 
suman la solidaridad y compañerismo, que 
es fundamental en el fútbol.

Luego de disputar la 5ª fecha de la Liga PPK 
en el Estadio Municipal Wilfredo González 
Zeballos, en los padres, apoderados e 
hinchas, quedó esa alegría de ver jugar 
a niñas con gran talento y goleadoras, 
como Paulina Véliz Rodríguez. También 
aplaudieron las “rabonas” y “el látigo” de 
Yamara Palma, Anyelina Concha y Ashly 
Canales. Es decir, en un futuro cercano 
el fútbol femenino de Andacollo tendrá 
representantes en la serie adulta.

Para el presidente de la AFA, Javier Vicencio, 
quien apoya a Andacollo FEM, la quinta 
fecha de la Liga PPK se realizó gracias a 
la adjudicación del proyecto Campeonas 
y campeones del Futuro N°2 de la Mesa 
Comunidad Andacollina Teck (CAT), además 
del apoyo de la Unión Comunal del Deporte. 

Para el presidente de la AFA todo partió 
porque había muchas niñas y jóvenes que 
deseaban jugar fútbol y ahí nació Andacollo 
FEM, que tiene tres categorías: sub 11, sub 
13 y sub 15, donde las más pequeñas juegan 
fútbol 7 y las más grandes fútbol 9. 

En cuanto al torneo de fútbol femenino, el 
dirigente señaló que pronto comenzarán a 
trabajar con miras a las clasificatorias de 
septiembre en las series sub 13 y sub 35.

Equipos de la Liga PPK

Andacollo FEM ::
Lobas ::

Papayeros Kids  ::
Club Coquimbo ::

Furia Granate ::
Escuela de fútbol femenino ::

 U. de Chile ::
 Strocchi ::

 Selección Serena ::
 Serena Sport  ::

 Cobreloa ::

El fútbol femenino de Andacollo tiene futuro, 
porque a las jugadoras de la sub 13 les sobra 
talento.

La talentosa Paulina Véliz Rodríguez 
ya está siendo tentada por los equipos 
de Coquimbo y La Serena.

No solo hay que mostrar talento en la cancha, también buena 
pinta en los viajes.


